



MIÉRCOLES 24 DE SEPTIEMBRE DE 2025

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

CONGRUENCIA Y UNIDAD, PLANTEA "CHEPE" GUERRERO AL PAN

El PAN debe trabajar en recuperar la confianza de la ciudadanía con congruencia y unidad en el partido, para que sea una verdadera opción para las elecciones de 2027, indicó el consejero nacional, Josué Guerrero Trápala. (DQ 10)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: MAURICIO KURI: SIGUEN LLEGANDO INVERSIÓN Y EMPLEO

Seguridad es el gran baluarte, señala; viene acompañada de una mejor percepción.

N: IMPULSAR A EMPRESARIOS

Lanza gobierno estatal Estrategia Calidad Querétaro con sello de certificación.

AD: LLUVIA Y SEQUÍA PEGAN A 12 MIL HECTÁREAS

Miles de hectáreas de cultivo fueron dañadas debido a la época de estiaje y, durante los últimos meses, a las lluvias intensas en la entidad, reportó la Secretaría de Desarrollo Agropecuario.

EUQ: KURI: EL MARQUÉS ALBERGARÁ ESTACIÓN PRINCIPAL DEL TREN

Informa que llevará por nombre La Corregidora y estará ubicada en la zona de Los Héroes; en la capital se habilitará una parada rápida por el parque Los Alcanfores, detalla.

CQRO: PRESENTAN ESTRATEGIA CALIDAD QUERÉTARO Y ENTREGAN DISTINTIVOS

Aseguran que es una estrategia para impulsar empresarios y promover productos locales con calidad e innovación. Desde octubre, 140 empresas podrán obtener el distintivo oficialmente.

PA: EL MARQUÉS, MOTOR LOCAL

Es el de más crecimiento económico y además el de mayor demanda en vivienda, destaca Rodrigo Monsalvo en la víspera de su informe.

P: PRESENTAN "CALIDAD QUERÉTARO", SELLO DISTINTIVO PARA EMPRESAS Y EMPRENDEDORES DEL ESTADO

Presentación. Autoridades estatales y empresarios en el arranque de la estrategia para impulsar productos locales.

PODER EJECUTIVO

MAURICIO KURI: SIGUEN LLEGANDO LAS INVERSIONES

"En Querétaro, en este gobierno, hemos agarrado siempre al toro por los cuernos", definió Mauricio Kuri el saldo de sus primeros cuatro años al frente de la administración estatal, en los que destaca que la seguridad se ha constituido en el principal baluarte del estado, tanto así que atrae diariamente a 126 nuevos residentes y ha permitido que, pese a la crisis mundial, sigan llegando inversiones y empleos. (ESSJR 6)



MIÉRCOLES 24 DE SEPTIEMBRE DE 2025

PRESENTAN ESTRATEGIA CALIDAD QUERÉTARO

El gobernador Mauricio Kuri encabezó el lanzamiento de la estrategia denominada Calidad Querétaro, el cual es un distintivo al que podrán acceder emprendedores y empresarios locales. Con el fin de contar un canal de promoción y aumentar la distribución de sus productos. Marco Del Prete, secretario de Desarrollo Sustentable, indicó que esta plataforma Calidad Queretanos estará publicando el 1º de octubre (...) (N 2)

ANTIGUO HOSPITAL GENERAL NO SE DONARÁ PARA LA NUEVA UNIVERSIDAD; SE BUSCARÁ OTRO PREDIO

El gobernador Mauricio Kuri descartó que se pueda utilizar el antiguo Hospital General de Querétaro para la construcción de la nueva universidad "Rosario Castellanos". Esto luego de que el delegado de la Secretaría de Educación Pública, Mauricio Ruiz, solicitó ese predio para la universidad que anunció la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, durante su visita a Querétaro. (EUQ 2)

PODER LEGISLATIVO

PRIISTA LEVANTA LA MANO PARA PRESIDIR MESA DIRECTIVA EN CONGRESO LOCAL

La renovación de la Mesa Directiva del Congreso de Querétaro abre paso a la posibilidad de que una mujer de otra fuerza política la presida, tal como marcan los criterios de alternancia y pluralidad parlamentaria. Ante este escenario, la diputada local del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Adriana Elisa Meza Argaluz confirmó su interés en encabezar este órgano a partir del 2 de octubre. (DQ 6)

LANZAN DIPUTADAS LOCALES SU INICIATIVA "CÓDIGO MARIPOSA"

La diputada en Querétaro por el Partido Acción Nacional, Leonor Mejía Barraza, encabezó la presentación de una iniciativa que busca reformar diversos artículos de la Ley Estatal de Salud, en materia de apoyo psicológico a las familias en duelo gestacional. La legisladora mencionó que la pérdida de un hijo o hija durante el embarazo, el parto o el puerperio constituye una de las experiencias más dolorosas que puede atravesar una familia. Por ello, al menos 10 diputadas se sumaron a esta propuesta, que busca replicar en la entidad el "Código Mariposa". (PA)

HACER UN TESTAMENTO EN QUERÉTARO CAMBIARÍA: HIJOS Y PAREJA DEBERÁN ESTAR PRESENTES

Para evitar caer en abusos al momento de hacer un testamento, el diputado Enrique Correa presentó una iniciativa para obligar a los hijos y a la esposa o concubina del testador a estar presentes al momento de su elaboración. Para evitar conflictos testamentarios o sucesorios y que las personas adultas sean obligadas con chantajes emocionales o de otro tipo a realizar su testamento, la iniciativa de ley adiciona el artículo 1237 BIS al Código Civil del Estado de Querétaro. (DQ)

MUNICIPIOS

CENTRO DE EMPODERAMIENTO PARA LA MUJER RECIBE A 250 PERSONAS EN 2 SEMANAS

El recién inaugurado Centro de Empoderamiento del municipio de Querétaro ha recibido a 250 mujeres durante sus primeras dos semanas de actividades, informó la secretaria de la Mujer, Vanessa Garfias. El centro ofrece talleres, cursos y conferencias con el respaldo de universidades, asociaciones civiles y empresas privadas, entre ellas la Universidad Anáhuac y Santander, buscando generar un impacto más allá de lo gubernamental mediante la colaboración con la academia y la sociedad civil organizada. (Quadratín)



MIÉRCOLES 24 DE SEPTIEMBRE DE 2025

MONSALVO: 786 MILLONES DE PESOS EN OBRA

El presidente municipal de El Marqués, Rodrigo Monsalvo Castelán, informó que durante el primer año de su administración se realizaron 196 obras en distintas comunidades del municipio, con una inversión total de 785 millones 122 mil 353 pesos. (DQ 10)

HARÁN CRUCE SEGURO EN PASTEUR Y ZARAGOZA

En octubre de este año comenzará la intervención del cruce seguro de Pasteur y Zaragoza para mejorar la movilidad en la zona, adelantó Francisco Villegas Solís, secretario de obras públicas del municipio de Querétaro. El secretario comentó que el objetivo de dicha obra, que tendrá una inversión de alrededor de 20 millones de pesos, tiene como objetivo que el cruce de dicho crucero vial sea más seguro para peatones y ciclistas. (DQ 3)

COLUMNAS Y OPINIÓN

ASTERISCOS

Hospital. La decisión del gobernador Mauricio Kuri de descartar el antiguo Hospital General de Querétaro como sede para el nuevo campus de la Universidad Rosario Castellanos, anunciada por la presidenta Claudia Sheinbaum, refleja una postura clara: priorizar un uso estratégico del espacio público. La instrucción de buscar un terreno alternativo, encomendada a la Secretaría de Educación estatal y la Oficialía Mayor, apunta a un proyecto que debe alinearse con una visión de desarrollo integral para el estado. La propuesta es instalar el campus en zonas de alto crecimiento poblacional, como El Marqués o el norte de la capital. Esto es sensato, pero dependerá de la claridad en las necesidades del proyecto federal. **¿Nuevo estadio?** El gobernador Mauricio Kuri aclaró los rumores sobre un nuevo estadio para los Gallos Blancos, impulsado por el nuevo dueño Marc Spiegel. El mandatario expuso que solo son especulaciones que circulaban en redes sociales. Si bien un proyecto de esta magnitud podría dinamizar el deporte y la economía local, la claridad del gobernador al desmentir sugiere que no es una prioridad en su agenda. En un estado en crecimiento como Querétaro, las decisiones sobre el uso del suelo deben ser meditadas. Con el acelerado crecimiento del estado, el desarrollo urbano merece un enfoque estratégico, no solo buenas intenciones. **Hasta 2026.** Las lluvias en Querétaro dejaron al descubierto, una vez más, la fragilidad de gran parte de la infraestructura urbana, particularmente en la zona de Peñuelas. El anuncio del secretario de Obras Públicas, Pío X Salgado Tovar, sobre los proyectos ejecutivos que estarán listos en un mes para obras que no verán la luz hasta 2026, suena más a un ejercicio de burocracia que a una solución urgente. La creación de un equipo interinstitucional para "dividirse la chamba" y la promesa de "corridas financieras previas" exhiben un enfoque meticoloso, sí, pero también una lentitud exasperante frente a un problema que no admite aplazamientos. (AD 14)

HOY OPINA | ENFOCADOS EN RESULTADOS Y SOLUCIONES PRACTICAS

Por Valeria Guerrero

En 357 días de gobierno con pies en la calle, hemos acompañado al presidente municipal 'Felifer' Macías; sin duda han sido meses de una ardua labor en equipo donde la horizontalidad y la comunicación han sido las piezas clave para el logro de objetivos. La instrucción es encontrar las necesidades y las soluciones en calle y hacer que la Administración municipal retorne a su origen constitucional, es decir, hacerse cargo de los servicios públicos básicos como bacheo, poda y limpieza, alumbrado público, etcétera, con resultados visibles. En la delegación Epigmenio González, tenemos más de 298 zonas habitacionales con diferentes orígenes, como colonias, fraccionamientos, condominios y asentamientos irregulares; estos últimos conllevan un reto mayor al momento de plantear estrategias por la falta de certeza jurídica; sin embargo, hemos acompañado a las diferentes asociaciones para agilizar sus trámites de regularización y muestra de ello es el logro de la urbanización de 15 calles en el Granjenal, San Juan, Lomas del Tepeyac y Peñuelas con una inversión superior a 70 millones de pesos. En seguridad, la creación de la



MIÉRCOLES 24 DE SEPTIEMBRE DE 2025

Guardia Cívica y el fortalecimiento policial han contribuido a una baja de hasta 15 por ciento en delitos clave. También destacan acciones sociales como la tarjeta Extra de mil pesos que principalmente han beneficiado a mujeres cuidadoras, estudiantes, personas con discapacidad y para quienes no tienen un empleo formal cuya meta es alcanzar a 50 mil beneficiarios. Sin duda no todo está resuelto, pero tenemos claro que la fórmula es menos promesas abstractas y más soluciones puntuales y prácticas. (AD 6)

BAJO RESERVA

Eric Gudiño entregará el Cuarto Informe de Gobierno. Hoy, en la sede de la Legislatura local, se recibirá el Cuarto Informe de Gobierno, correspondiente a la administración 2021-2027. Será en sesión solemne a las 10 de la mañana. No asiste el gobernador Mauricio Kuri. Mandará en su representación al secretario de Gobierno, Eric Gudiño, a entregar el documento al presidente de la Mesa Directiva, el panista Gerardo Ángeles, quien también recibirá mañana el primer informe del presidente del Tribunal Superior de Justicia, Braulio Guerra Urbiola. Mañana inicia la glosa del Cuarto Informe de Gobierno de Kuri. Con eso, Ángeles cierra su periodo al frente del Congreso queretano, pues el 1 de octubre se deberá tener una nueva mesa directiva en el Poder Legislativo de la entidad. **Es tiempo de abrir las puertas del PAN a la ciudadanía:** **Chepe.** En días recientes, nos dicen, Josué Chepe Guerrero, alcalde de Corregidora, estuvo presente como integrante del Consejo Político Nacional, donde soltó la frase: "Nadie gana solo". Al hacer un llamado al diálogo y apertura, destacó que es tiempo de abrir cada vez más las puertas del PAN a la ciudadanía, pues "la diversidad de ideas nos fortalece, nunca nos debilita". Además, afirmó que los queretanos recuerdan que el PAN supo postular jóvenes, escuchar, proponer y enarbolar causas. Si el PAN quiere llegar competitivo al 2027, comentó, no bastará con presumir buenos gobiernos, sino demostrarlo todos los días, con cercanía, comunicación efectiva y causas que realmente inspiran a la sociedad. (EUQ 2)

OPINIÓN | GLOSA 2025

Por Rubén Galicia

En los próximos días, Querétaro vivirá un ejercicio democrático que, aunque a menudo pasa desapercibido en la opinión pública, merece toda nuestra atención: las comparecencias de las y los titulares de las dependencias del Poder Ejecutivo ante el Congreso local. Programadas para los días 25 y 26 de septiembre, estas sesiones llegan en un momento particularmente significativo, la mitad de la actual administración estatal y, sobre todo, con una legislatura que hoy tiene mayoría de oposición. Es un matiz político transforma lo que en otros años podía ser un trámite más en un verdadero ejercicio de contrapeso y rendición de cuentas. Algunos diputados ya han manifestado inconformidad por el poco tiempo que tendrán para preparar su análisis y formular preguntas. Sin embargo, el valor de estas comparecencias no está en la duración, sino en el uso que se haga de ese espacio. En un Estado con una economía dinámica y crecientes retos sociales, ambientales y urbanos, lo que se discuta en estos dos días será una radiografía de la manera en que se están ejerciendo los recursos públicos, cómo se están cumpliendo las promesas de gobierno, y hacia dónde se va Querétaro en los próximos años. Esta rendición de cuentas es también un derecho de la ciudadanía y una obligación de quienes ejercen el poder. Las comparecencias representan una oportunidad para que los legisladores hagan su trabajo con rigor: cuestionar, exigir claridad, evidenciar las inconsistencias y, al mismo tiempo, reconocer los avances. Lo que ocurra en el recinto legislativo en esas fechas será también un termómetro de la calidad de nuestra democracia local. Los ejercicios serán públicos y se transmitirán en las redes sociales de la Legislatura, lo que abre la posibilidad de que cualquier persona pueda seguir, en tiempo real, cómo se desenvuelven los debates y qué tan claras son las respuestas. El formato por bloques, donde comparecerán de manera agrupada las dependencias culturales y educativas, las del sector económico y turístico, así como las de obra pública y finanzas permitirá a la ciudadanía observar de manera más organizada la gestión de áreas clave. Quienes han cuestionado el rumbo del gobierno estatal encontrarán aquí un espacio valioso para contrastar lo dicho en el Informe del gobernador con la rendición de cuentas de cada dependencia. La calidad democrática no solo depende



MIÉRCOLES 24 DE SEPTIEMBRE DE 2025

de los contrapesos institucionales, también de una sociedad informada y atenta a cómo se administran sus recursos y se toman decisiones en su nombre. (EUQ 14)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Legislatura local recibe hoy cuarto informe del gobernadora. Que hoy, a las 10:00 horas, en el salón Constituyentes de 1916-1917, se llevará a cabo la sesión solemne del pleno de la 61a. Legislatura, en la que los diputados recibirán el Informe del estado general que guarda la administración pública en la entidad correspondiente al cuarto año del ejercicio constitucional del gobernador Mauricio Kuri. Por cierto, que ayer, al ser cuestionado sobre la exigencia de los diputados de Morena y del PT de que él acudiera en persona a entregar el informe, les recordó que la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo tampoco asistió al Congreso de la Unión, sino que fue la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, quien lo hizo. Aquí en el estado, será también el secretario de Gobierno, Eric Gutiérrez, quien acuda a la Legislatura. ¿Qué esperaban? Jejeje. Y acerca de que la glosa del informe sea aplazada con el fin de que los legisladores puedan hacer un "análisis real" del documento, el mandatario señaló que eso le compete al poder Legislativo del estado y que al interior es donde deben ponerse de acuerdo... ¡A ver si no sale con un "numerito" la oposición, como el que armó el día del informe de la Legislatura, cuando abandonó la sesión!

También hoy el poder Judicial rinde informe. Y que, al concluir esta primera sesión, habrá una segunda sesión solemne en la que el presidente del poder Judicial del estado de Querétaro, el magistrado Braulio Guerra Urbiola, presentará el Informe 2024-2025, sobre el estado que guarda la impartición de justicia en la entidad. **¿Consultó Enrique Correa a especialistas?** Que el diputado local independiente (?) Enrique Correa presentó ayer una iniciativa con la que pretende adicionar el artículo 1237 BIS al "Código civil del estado de Querétaro", para que cuando personas adultas mayores o en situación de vulnerabilidad realicen su testamento, se procure la presencia de todos los hijos del testador, así como su cónyuge o concubina. De no cumplirse con esta formalidad, el testamento sería nulo, salvo en casos excepcionales como enfermedad grave, residencia en el extranjero o antecedentes de violencia familiar. Según el legislador, con esto se protegerá la voluntad del testador y se evitarán abusos. **¿Habrá consultado a los especialistas?, ¿qué no los notarios dan fe precisamente de la última voluntad del testador?, ¿y si el testador no quiere dejarle nada a uno de sus hijos o a su cónyuge?, ¿y si todos están presentes, con qué libertad expresará su voluntad?, ¿y no es más factible que se generen pleitos familiares y desacuerdos ahí mismo? ¡Como que la propuesta no suena muy razonable que digamos! ¿No le parece a usted?.** (CQRO 2)

FUEGO AMIGO | EXA, LA PRIMERA ESTACIÓN DE FM

EXA, la primera estación de FM comercial de Querétaro, dirigida por Jaime Robledo entregó reconocimientos por más de 20 años a sus trabajadores, encabezados por el secretario general del STIRTT Alejandro Olvera Hernández. Entre los agasajados la famosa Nancy Bailón y los chavorucos de La Papaya, el programa más escuchado. ¡Enhorabuena!. (PA)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

Que no muevan las fiestas de Navidad. Les comentaba ayer el adelantamiento de los tiempos en Querétaro con la llegada del pan de muerto, las cervezas Nochebuena y los candidateables a la gubernatura. Bueno, ya hasta la histórica feria internacional decembrina se va a celebrar ¡en noviembre! y nomás falta que nos anticipen las Fiestas Navideñas. Ya no hay moral. Agua septembrina para nuestra heroína. (PA)



MIÉRCOLES 24 DE SEPTIEMBRE DE 2025

EXPEDIENTE Q / CHEPE

Por Adán Olvera

Josué "Chepe" Guerrero vuelve a colocarse en un espacio clave dentro del PAN. Como consejero nacional y uno de los perfiles más cercanos al gobernador Mauricio Kuri, su presencia en el Consejo Político Nacional lo sienta en la mesa de las decisiones rumbo a los próximos procesos internos del partido. No es un hecho menor: significa que Querétaro tiene voz y voto en la definición de la estrategia blanquiazul. Su trayectoria no es improvisada. Guerrero comenzó en la dirigencia juvenil, construyó estructura interna y fue escalando hasta ocupar espacios en órganos estatales y nacionales. Ese recorrido le ha dado un lugar dentro de la discusión interna panista. Lo respalda también un capital político propio: niveles de votación considerables y un reconocimiento que lo ubican como un posible contendiente a la gubernatura en el futuro inmediato. El mensaje que expuso en su intervención tiene valor porque sintetiza tres asuntos que el PAN no puede pasar por alto. Primero, la cercanía con la gente. Guerrero subrayó que los gobiernos no pueden limitarse a presumir cifras desde la oficina; la ciudadanía espera presencia en la calle. Segundo, la comunicación: "la gente cree en la gente", dijo, recordando que hoy la conversación pasa por redes sociales y contacto directo, no por boletines oficiales. Y tercero, la confianza: un recordatorio a quienes creen que el logotipo del PAN garantiza votos por sí mismo; la confianza no es automática, se gana con hechos y se renueva a diario. El discurso de Chepe Guerrero fue al mismo tiempo autocritica y advertencia. Autocrítica porque obliga a revisar los errores de un partido que en 2024 perdió fuerza legislativa y se enfrenta al reto de recuperar terreno. Advertencia porque, sin cercanía, comunicación y confianza, el PAN corre el riesgo de aislarlo en triunfalismos y alejarse de la ciudadanía que le ha dado gobiernos locales y estatales. Lo que está en juego no es solo la elección de candidatos, sino la viabilidad del PAN como opción competitiva frente a una oposición fragmentada y un Morena que busca expandirse en Querétaro. Por eso resulta relevante que un cuadro joven con experiencia en lo local y lo nacional hable con claridad. El llamado de Guerrero es directo: no alcanza con buenos gobiernos en el papel, hay que demostrar resultados todos los días, frente a la gente y con la gente. En suma, la posición de Chepe Guerrero dentro del Consejo Nacional confirma que su voz pesa en el partido. El reto es que su diagnóstico no se quede en discurso, sino que se traduzca en acciones concretas del PAN en Querétaro y a nivel nacional. **De rebote.** Martín Arango García, dirigente estatal del PAN, se curó en salud al decir que ve muy poco probable una nueva alianza con el PRI porque "colaborar con ellos genera des prestigio" y arrastra una estela de corrupción. Que paradójico: buena parte de los triunfos recientes del blanquiazul, incluidas diputaciones, senadurías e incluso gobiernos municipales, se cimentaron precisamente en esa sociedad con el tricolor. Es decir, lo que hoy se descalifica fue ayer el trampolín para sostener posiciones de poder, los pocos votos del PRI les sumaron pero hoy como en los gallos: "jugados y pagados". (DQ)

PLAZA DE ARMAS | REFUNDAR EL PAN, PLANTEA CHEPE

Por Sergio A. Venegas A.

Mensaje ante la crema y nata de Acción Nacional. Aquí Josefa Ortiz de Domínguez seguirá casada. Hace cuatro años el zafarrancho de gobernadores. Agradezca Armando haber omitido a su discípulo. **-Puerta del cuartel-** En la cúpula. Destaca Chepe Guerrero, presidente municipal de Corregidora, como un agente de alto valor para su partido no solo en lo local, sino también en lo nacional. Y es que en el Consejo Político del PAN de esta semana fue uno de los principales oradores con un fuerte posicionamiento para mayor apertura hacia la ciudadanía. A propósito de la renovación de estatutos que Acción Nacional anticipó desde el cambio de su dirigencia nacional a finales del año pasado, el alcalde ha planteado que sean temas de fondo respecto a los que se puedan debatir y adaptar; haciendo un llamado a la "refundación" del partido tomando como punto de arranque la congruencia y la democracia interna, virtudes que -aludió- habían perdido en los últimos años. En el mensaje de Chepe ante figuras del panismo como Jorge Romero, Santiago Creel, y Kenia López Rabadán, resaltó que el PAN nació formado por ciudadanos que buscaban hacer frente a un partido hegemónico y que será precisamente el retornar a esa base de ciudadanos ávidos



MIÉRCOLES 24 DE SEPTIEMBRE DE 2025

por conocer otra forma de gobierno lo que hoy les podría permitir nuevamente gobernar en los estados en donde son oposición y contar con el apoyo ciudadano en las elecciones, con el fin de hacer un gobierno para la gente. Ese Gobierno debe promover instituciones y contrapesos a los poderes del Estado, así como mantener una agenda de cercanía y atención a las demandas sociales. Incluso, fue más allá, al referir lo cupular que había sido el partido en la toma de decisiones, la pérdida de la atención a pie de calle a la ciudadanía y la búsqueda de la consolidación de la clase media como motor de desarrollo y prosperidad de nuestro país. Tercera llamada. Tercera. -**Bala de plata-** Inmutable. Aquí la Corregidora seguirá llamándose Josefa Ortiz de Domínguez, como la registra la historia nacional, a menos que el Congreso del Estado decida otra cosa. Así lo comentó el gobernador Mauricio Kuri González a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. Esto a propósito de la mención de la heroína en el grito de la primera presidenta de México, Claudia Sheinbaum, que la llamó sin el Domínguez de su esposo. Así, la escuela de la Avenida Zaragoza, el monumento del Jardín de La Corregidora y el auditorio de Constituyentes seguirán llamándose como están. Doña Josefa la soltera (parodiando a Federico García Lorca en su obra de 1935. Doña Rosita la soltera) aquí seguirá casada con el Corregidor Miguel Domínguez, a quien se ha presentado erróneamente como contrario al movimiento de Independencia. "Sobreséase, lácrese y archívese". Por favor. -**Fogonazo-** Cuatro años. Los que se cumplieron ayer de los golpes entre Pancho Domínguez, entonces jefe del Ejecutivo del Estado y su antecesor Pepe Calzada en Josecho, en la comida de la amistad -jejeje- con el mandatario electo Mauricio Kuri y los exgobernadores Mariano Palacios, Enrique Burgos y Paco Garrido, teniendo como referentes de esquina a Rogelio Vega Vázquez Mellado y Mario Ramírez Retolaza. Motivo del encontronazo el maldito dinero. Calzada afirmó haberle dejado tres mil millones en caja a Domínguez, lo que éste negó y aquél, para refrescarle la memoria, le dio un puñetazo en plena cara. Si ya sabe cómo son, pa' qué los invita. -**Bala perdida-** Queja. Reprochó el exalcalde panista Armando Rivera Castillejos la falta de reconocimiento de Felifer Macías a sus antecesores en el primer informe, pero no le agradeció que omitiera a impresentables como Marcos Aguilar, el peor presidente municipal y, por cierto, discípulo del ahora promotor empresarial de Movimiento Ciudadano. Unas por otras. (PA 2)

POLÍTICA CONFIDENCIAL

Informe. Nos cuentan que hoy el Poder Ejecutivo entregará su informe al Congreso del Estado, con el cual se abrirá la discusión sobre el formato de las glosas y la participación de los secretarios del gabinete ante los diputados. Todo parece indicar que acordaron ya un formato para fortalecer la rendición de cuentas sobre el estado que guarda el gobierno de Kuri. Ya se verá si es efectivo. **Mesa Directiva.** Ante las diferencias más que marcadas entre los dos bloques del Congreso, llega el momento de renovar la Mesa Directiva. La posibilidad de que Gerardo Ángeles sea reelecto está abierta y él se dijo listo, de ser así. Sin embargo, nos dicen que desde el bloque pro 4T se niegan a aceptar esa reelección. **Plan C.** Supimos que la diputada Claudia Gayou podría conseguir el consenso para ser la presidenta de la Mesa Directiva en el congreso; podría recibir el respaldo del PVEM y Morena. Al mismo tiempo trascendió que se habla de su incorporación a la bancada morenista. Todo puede ser una coincidencia. **Reunión.** Nos cuentan que la rectora de la UAQ, Silvia Amaya, sostuvo un encuentro con el secretario de Finanzas, Gustavo Leal. Aunque no se dieron mayores detalles, lo que es un hecho es que estamos en tiempos de conformación de presupuestos, por lo que no dudemos que la reunión fue para gestionar más recursos para la universidad. (P 2)

CÓDICE QUETZAL

Cuarto año. Hoy el secretario de Gobierno, Eric Gudiño, acudirá al Congreso Local para hacer entrega del cuarto informe del gobernador Mauricio Kuri; quien tras cuatro años de trabajo ha tenido logros, críticas, mejoras y fallas, pero al final, su aprobación por arriba del 50% le da luz verde a lo hecho por el mandatario estatal. **Inversión.** Para las obras de Peñuelas se espera una inversión de 100 mdp, misma que, según el secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, José Pío X Salgado Tovar, pudiera ser tripartita, es decir, vendría de municipio, del estado y sí... de la Federación. **Gira.** El gobernador Mauricio Kuri comenzará la visita a los 18 municipios del estado para tener cercanía



MIÉRCOLES 24 DE SEPTIEMBRE DE 2025

con la ciudadanía y presentar sus avances en el cuarto año de su gobierno, irá desde el semidesierto hasta llegar a la Sierra Gorda queretana. (CÓDICE INFORMATIVO)

EL ALFIL NEGRO

Huachicol y más. Tequisquiapan, Ezequiel Montes, San Juan del Río, Corregidora y vaya usted a saber, en cuantos lugares más, se decomisó gas LP, gasolina, circulante, un arma y hasta un detenido. Que bueno que los vieron y que fueron asegurados por la autoridad federal, a quienes corresponde por ser delito federal. (N)

ABASTO

La presidenta de México Claudia Sheinbaum Pardo declaró ayer que el abasto de medicamentos e insumos médicos se encuentran en cerca del 100% La voz de la presidenta nos debe dar certeza que así es y que seguramente la falta de medicamentos tan comunes como el ácido acetilsalicílico en el ISSSTE, es parte de ese, "cerca del cien por cien del abasto", lo mismo que algunos tratamientos oncológicos en el IMSS. Nos referimos a Querétaro con datos comprobables. De acuerdo con la información de la presidenta Sheinbaum, el IMSS registra un abasto del 97 por ciento, el IMSS Bienestar el 92 por ciento y 96 por ciento en el caso del ecológicos; y el ISSSTE el 97 por ciento. Se dieron a conocer a los proveedores con mayor incumplimiento en entrega de medicamentos e insumos médicos Destaca que el Gobierno de México, a través de la Secretaría de Salud, informó que las instituciones de salud tienen un abasto de medicamentos e insumos médicos cercano al 100 por ciento el IMSS y el ISSSTE del 97 por ciento, mientras que el IMSS Bienestar del 92 por ciento y de 96 por ciento en medicamentos oncológicos. **Problema creado.** Este gran logro de tener medicamentos en el Sector Salud, es el resultado de un problema creado y superado, toda vez que no podemos olvidar que en aras de acabar presidente Andrés Manoel López Obrador dio palos de ciego, primero quitándole la distribución a quienes la tenían, lo cual causó un gravísimo conflicto y una ola de protestas, no de los concesionarios, sino de quienes necesitaban los medicamentos, para ellos o para sus hijos. Después buscó una solución fácil, que la distribución la realizará el Ejército Mexicano, lo cual no resultó ser la panacea que esperaban y entonces tuvo la "brillante" idea de hacer una farmacia y que la gente acudiera a ella, lo cual fue otro fracaso. Así que el hecho de que la Dra. Sheinbaum Pardo, haya superado este problema provocado por su antecesor, sá es un logro y el que se haya restablecido la red de distribución, que se compren los medicamentos y que haya vacunas para enfermedades que ya habíamos erradicado y por negligencia criminal regresaron, no sólo es un logro, es una bendición. Como señalamos, es la palabra de la presidenta de Médicos nos debe dar certeza, porque está poniendo el dedo en la yaga y atendiendo la purulencia que habían dejado tratado de tapar aseverando hasta el cansancio que teníamos un sistema de Salud, similar o mejor que el de Dinamarca. Por respeto a las instituciones, no las referimos, pero el siguiente comentario es de una doctora fiel seguidora de Morena a un paciente que preguntaba el porqué la falta de abasto de medicamentos y ella respondió "si hay abasto el gobierno nos manda todo, pero la oposición, el PRI y el PAN se roban las medicinas para tirarlas y que no le lleguen al pueblo". En México no necesitamos este tipo de comentarios, sino del abasto y al parecer la presidenta Sheinbaum, lo logró, tras unos siete años de desgarrate. (N)

| PERIÓDICOS | |
|--------------------------------|---------------------------------------|
| AD: AD QUERÉTARO | ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN |
| CQRO: CÓDIGO QRO | EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO |
| DQ: DIARIO DE QUERÉTARO | N: NOTICIAS |
| PA: PLAZA DE ARMAS | P: PUBLIMETRO |